

Irène
12 JANVIER 2017

LA MALLE

L'instituteur de ma fille vient de proposer à ses élèves un sujet d'étude un peu saugrenu : « Apporte un objet ayant appartenu à l'un de tes ancêtres ». Anaïs, mon petit bout de chou de huit ans, me fait part de son embarras, voire de son angoisse à l'idée de retourner en classe les mains vides. Je la rassure bien vite car il me revient à l'esprit l'existence d'une malle déposée dans le grenier depuis le décès de mes grands-parents.

Un rapide coup de chiffon afin d'ôter les toiles d'araignée puis nous ouvrons cet antique objet tombé dans l'oubli. Les prunelles d'Anaïs scintillent de curiosité puis d'excitation en découvrant des robes à crinoline, des chapeaux excentriques, des écharpes en plume d'autruche et autres colifichets surprenants. Tout au fond de la malle repose une photo jaunie : il s'agit d'une photo de classe datant de la deuxième guerre mondiale. L'institutrice n'est autre que ma grand-mère. L'émotion m'envahit en songeant au courage de cette femme qui a pris des risques considérables afin de mettre à l'abri des élèves de confession juive. Anaïs est agréablement surprise et fière d'apprendre que son arrière-grand mère était une héroïne décorée de l'ordre des justes.

Une vocation vient de naître : « plus tard, quand je serai grande, moi aussi je serai une maîtresse d'école pour aider les enfants malheureux ».

Que de souvenirs et d'émotions engendrés par l'ouverture d'une simple boîte. Objets inanimés.....